

Zum Geleit

Autor(en): **[s.n.]**

Objektyp: **Preface**

Zeitschrift: **Heimatschutz = Patrimoine**

Band (Jahr): **58 (1963)**

Heft 2-de

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.



Der Greyerzer Taler 1963
 von Bildhauer Carl Fischer, Herrliberg.
 Links: das befestigte Schloß, hinter dem das
 Städtchen sich verbirgt.
 Rechts: das Wappentier der Grafen und des
 Städtchens: la Gruie – der Kranich.

Zum Geleit

Die Reihe der Gesamterneuerungen ganzer Kleinstädte und Ortsbilder, die mit Unterstützung durch die Talerfranken des Schweizervolkes und die Spenden seiner Wirtschaft im deutschschweizerischen Werdenberg und im ennetbirgischen Morcote zukunftsfreudig begonnen wurde, soll dieses Jahr mit dem Schutz und der Restaurierung des welschen Grafenstädtchens Greyerz seine sinnvolle Fortsetzung finden.

Die Aktion «Pro Gruyères» ist der Auftakt zu einem Gemeinschaftswerk der Denkmalpflege, das Heimat- und Naturschutz zusammen mit den privaten Eigentümern, mit der Gemeinde, dem Kanton Freiburg und der Eidgenossenschaft in Angriff nehmen wollen. Wie bei Werdenberg und Morcote wird die glückliche Verwirklichung des Schutz- und Erneuerungsprogrammes in Etappen vor sich gehen und sich angesichts der Größe der Aufgabe über eine längere Zeitspanne erstrecken. Eine Stiftung, der angesehene Persönlichkeiten aus dem kulturellen, politischen und wirtschaftlichen Leben angehören, betreut das Werk. Mit einem Beitrag aus der diesjährigen Talerspende in der Höhe von Fr. 50 000.– und einem mindestens gleich hohen Betrag aus der heurigen Sammlung in den Kreisen der Wirtschaft wollen Heimat- und Naturschutz den finanziellen Grundstock zur Finanzierung der vorläufig auf rund 600 000 Franken veranschlagten Gesamtkosten legen.

Unser Greyerzer Mitarbeiter, Henri Gremaud, der als Konservator die historischen und volkskundlichen Schätze seiner engern Heimat im Musée gruérien in Bulle pflegt, entwirft auf den nachstehenden Seiten ein lebendiges Bild der einzigartigen Schönheit und stolzen Vergangenheit des einstigen Grafenstädtchens, wirkungsvoll unterstützt von Aufnahmen des bekannten Freiburger Photographen Benedikt Rast und andern. All den vielen Lesern, die Greyerz aus eigenem Erleben kennen, wird das Heft als Auffrischung und Vertiefung ihrer Erinnerungen willkommen sein. Die andern läßt es ein besonderes Juwel im Kranze der schweizerischen Kleinstädte entdecken, dessen Schutz und Erhaltung eine Aufgabe von wahrhaft nationaler Bedeutung ist.

Ob dem großen, gemeinschweizerischen Werk wollen wir aber auch die vielen Aufgaben nicht vergessen, die sich Heimat- und Naturschutz überall zu Stadt und Land stellen und die beide kulturellen Landesverbände nur dank der Unterstützung durch das ganze Schweizervolk und seiner Talerfranken lösen können.